

LA VOZ DE LA VERDAD

DIARIO CATÓLICO CON CENSURA ECLESIASTICA

Lunes, 3 de Octubre de 1910

Redacción, Administración y Talleres, S. Pedro 29

Núm. 1

No. 1 La correspondencia Director ó Administrador

Telgrama á Su Santidad

Redactores nuevo diario católico VOZ DE LA VERDAD, postrados reverentemente ante Vuestra Santidad, ofrecen testimonio filial aquebrantable de fe, impetrando bendición Apostólica.

REDACCION.

Voces de aliento

Con labrador que contempla el semblante lleno de esperanzas y de promesas, como padre que sonríe del hijo á que cifra su consuelo, así miro yo en estos momentos al nuevo diario LA VOZ DE LA VERDAD que viene á restarnos su apoyo contra los enemigos de la religión y de la patria y á dar el pan diario de la sana doctrina á los cristianos hogares de nuestra diócesis amada.

Y como el labrador ora y el padre dirige, así hoy levantamos al cielo nuestras manos murmurando una legaría y bendiciendo con todo nuestro corazón al nuevo campón de la cruz de Cristo.

Que las luces del Divino Espíritu alumbrén siempre sus caminos de la Virgen Bendita de los Ojos Grandes, Trono de la Sabiduría les muestre todo momento el Sol de Justicia que mereció llevar en su seno; que el Verbo Divino queis-tení sus magnificencias en vuestro pueblo derrame abundantes sus gracias sobre el nuevo diario para servir á Dios en cuyo nombre tres veces santos le bendicimos.

Lunes 1.º de Octubre 1910.

MANUEL, Obispo de Lugo

Sr. Director de LA VOZ DE LA VERDAD

Estimado amigo: Muy grata ha sido la noticia de que en esa inolvidable y querida ciudad del Sacramento, se va bien pronto á publicar el periódico católico titulado LA VOZ DE LA VERDAD.

Mucho bien puede hacer en las ánimas bien preparadas para escuchar, y dirigido á corazones llenos de amor á la religión y á la patria, la que seguramente será el nuevo órgano de la Buena Prensa con decidido entusiasmo. Gradeciéndole á V. mucho la atención con que me honra, autoriza á V. para que pueda publicar estas líneas en señal de aprobación y benevolencia con que bendice á V. á todos los colaboradores del nuevo diario, su afino. s. s. y capellán q. b. s. m.

El Arzobispo de Burgos.

Me agradecido concede á ustedes permiso para la publicación en el folio de ese periódico, de mi libro San Frodo, y envío bendición á su periódico.

Obispo de Jaca.

El periódico católico es un adalid de la fe y de la patria, que sale cada día á librar el combate de la verdad contra el error, del bien contra el mal. Cristo contra sus enemigos, predicando en los pulpitos, en las cátedras, pero lleva á los hogares y se esparce en calles y plazas la luz sacerdotal ni la investidura que es en el orden de la pro-paganda cristiana, predicador, guía y maestro.

Y Dios nuestro Señor á los obreros de la Buena Prensa!

MANUEL, Obispo de Osma.

Nuestros lectores

San Pontífice León XIII, de gran perdurable memoria, decía en 2.º á los peregrinos franceses: «En los momentos de tan extraordinaria gravedad y á vista de los grandes peligros que os amenazan, se impone, hijos míos, como un deber superior e ineludible, el trabajar y descansar por la salud de vuestro patria y redoblar vuestro celo y vuestros esfuerzos en defensa de los intereses religiosos, que hoy se ven comprometidos seriamente en vuestro infortunada nación.»

Es augustas palabras del inmortal Pontífice, que dirigidas á los franceses y pronunciadas en época ya algo alejada de nuestros días, pueden aplicarse con matemática exactitud á las actuales circunstancias que nos rodean hoy nuestra patria especialmente á la gravísima situación en que se hallan los supremos intereses de la Religión y de la Moral cristiana, seriamente amenazados por una política demoleadora que según frase acertadísima de nuestro venerable Prelado—quiere arrebatar al creyente, hidalgo y generoso pueblo español lo que constituye el fondo de su historia, de su vida y de su alma.

Tenemos, pues, los católicos españoles, en esta hora de incertidumbre y angustia, en que las huestes de Belial animan audazmente contra la majestad de Dios y preparan en las tinieblas nuevos asaltos contra el sagrado alcázar de nuestras venerandas creencias, poniendo en grave riesgo hasta los fundamentos del orden social cristiano, la ineludible y sacratísima obligación de salir en defensa de nuestra fe, públicamente escarificada en el Parlamento, en la cátedra, en el mitin y, sobre todo, en la prensa periódica, por los continuos ataques de una desenfrenada y gárrula impiedad.

La razón de este grave deber se ofrece, sin dificultad, á todo espíritu verdaderamente reflexivo. En épocas no turbadas por el funesto influjo de los errores sociales y religiosos en las esferas del poder público, el Estado, reconociendo la soberanía absoluta de Jesucristo y de su Iglesia en las sociedades cristianas, en los pueblos regenerados por las luces del Evangelio, constituíase en defensor nato de la Iglesia y de sus venerandas instituciones.

Pero en los desdichados tiempos que alcanzamos, la general y vergonzosa apostasía de los Estados modernos ha hecho que éstos se desentiendan por completo de su misión natural e histórica, y lejos de proteger los sagrados intereses de la religión contra sus constantes enemigos, conspiren ellos mismos, de un modo sistemático, por despojar eternamente á las sociedades cristianas de los beneficios morales que les ganó Jesucristo, nuestro adorable Salvador, tornándose en protectores y cómplices de todos los errores contemporáneos, y de las sectas y escuelas que por todas partes los difunden. De ahí esa decadencia cuanto abarba soberanía del poder civil, de la cual viene abusando el Estado moderno con el dañadísimo intento de consolar la nefanda obra de secularización social, iniciada por la Reforma protestante y continuada más tarde por la Revolución francesa y las demás conmociones políticas y sociales de la pasada centuria.

Incumbe, pues, á los verdaderos católicos, á los que anteponen á toda mira terrena y egoísta el supremo interés de la Religión y de la Patria, el deber de unirse en apretado haz bajo la dirección suprema del Papa y del Episcopado, para defender á la Iglesia de los peligros que la amenazan en los críticos momentos ac-

tuales, oponiendo el dique de nuestra organización y de nuestras obras sociales al torrente asolador de tanta propaganda demoleadora y librando al propio tiempo de inminente ruina á nuestra infortunada Patria, que moriría sin el benéfico influjo de la religión católica, cuyos principios salvadores son los únicos que han tejido siempre virtud para unir á los españoles con el santo vínculo del amor y de la caridad.

Ahora bien, ¿qué medios pueden y deben emplear los católicos para llevar á feliz término esta obra salvadora de regeneración nacional? Prescindiendo, por el momento, de cuanto concierne á organización y obras sociales, no hay duda que uno de los más eficaces y poderosos medios de defensa y apostolado católico es la prensa periódica, entre otras graves razones, por ser esta el arma con que más generalmente se nos combate.

Cuán grande sea la influencia de los periódicos en la formación de la conciencia pública, no hay para que ponderar. Los tirios y troyanos la reconocen con entera unanimidad y procuran por cuantos medios están á su alcance apoderarse de la prensa periódica y monopolizar en lo posible este formidable instrumento de propaganda y de combate.

Oigamos en este punto las augustas palabras que la Santidad de León XIII dirigía en 22 de Febrero de 1879 á los periodistas católicos: «Establecida—dice—la desenfrenada libertad, que mejor llamaríamos licencia, de publicar todo lo que se quiera, los hombres amantes de la revolución se dedicaron á esparcir gran número de periódicos, y por medio de ellos combatían ó ponían en duda las eternas leyes de lo verdadero y de lo justo, cubrían de calumnia á la Iglesia de Cristo, la presentaban aborrecible á los pueblos y se esforzaban por inculcar en las almas las más perniciosas doctrinas. Pronto vieron con cuánta ventaja serviría á sus proyectos la publicación cotidiana de periódicos que paulatinamente fuesen inficionando con el veneno del error el alma de los lectores y corrompiendo sus corazones con el halago de los malos instintos y la seducción de los sentidos; y de tal suerte han visto sus esfuerzos coronados por el éxito, que á la influencia de los malos periódicos se debe en gran parte esa copia de males y esa misera condición de cosas y de tiempos, á que desgraciadamente hemos llegado.»

«De todas las potestades nacidas de la nueva organización de las Sociedades europeas,—decía asimismo el gran Donoso Cortés, en su carta á los redactores de El País y de El Herald, año 1849,—ninguna es tan colosal, tan exorbitante como la potestad concedida á todos de poner su palabra en los oídos del pueblo. Las sociedades modernas han conferido á todos la potestad de ser periodistas, y á los que lo son, el tremendo encargo de enseñar á las gentes, que Jesucristo confió á sus Apóstoles. No me toca á mí en este momento pronunciar un fallo acerca de esta institución; cúmpleme sólo señalar á ustedes esa, á la vez, una especie de sacerdocio civil y una milicia. El instrumento que manejan, puede serlo de salvación ó de muerte. La palabra es más cortante que la espada, más pronta que el rayo, más destructora que la guerra. Ministros de la palabra social, no olviden ustedes nunca que á ese terrible ministerio acompaña siempre la más terrible responsabilidad; que no hay, sino en la eternidad, penas bastantes para castigar á los que ponen la palabra, ese don divino, al servicio del error, así como no hay galardones bastantes, sino en la eternidad, para los

que consagran su palabra y sus talentos al servicio de Dios y de los hombres.»

A vista de tales razones y documentos, fundados en una larga y dolorosa experiencia, no es de extrañar que los Sumos Pontífices y los Obispos todos hayan recomendado con el mayor encarecimiento á los católicos la imperiosa necesidad de contrarrestar de algún modo el funesto influjo de la mala prensa en las opiniones y en las costumbres del pueblo, fundando y sosteniendo por todos los medios posibles el mayor número de periódicos netamente católicos.

Pues bien, con el corazón puesto en Dios, eterno Dispensador de todo bien, y más confiados en los divinos auxilios que en nuestras débiles fuerzas, venimos hoy nosotros al alenque de la prensa periódica y solicitamos un puesto, siquiera sea el más humilde, en esa esforzada hueste de nobles luchadores que, obedientes á la voz del Papa y de los Obispos, se lanzan resueltamente á la vida pública, con el noble propósito de propagar la verdad y defenderla de los enconados y pertinaces ataques de sus enemigos, y, sin más estímulo ni aliciente que la satisfacción inmensa de haber puesto sus talentos, sus energías y recursos al servicio de la buena causa, luchando sin tregua ni descanso por la gloria de Dios, el bien de la Patria y el provecho espiritual de las almas.

Excusado nos parece, por tanto, repetir en nuestra significación: *te católica*. Somos católico más. Esta es la ejecutoria de nobleza, este es nuestro blasón, en suma, nuestro mayor orgullo de gloria. Pero como, desgraciadamente es muy grande en nuestros tiempos la confusión de ideas acerca de punto tan capital, y como nuestros enemigos se cubren frecuentemente con la máscara del catolicismo para engañar á las sencillas e incautas muchedumbres, nosotros, recordando la definición dada por la misma Santidad de León XIII en su Breve de 19 de Marzo de 1881, según la cual «solamente son y merecen el nombre de católicos aquellos que muestran firme y fiel adhesión á todos los preceptos y doctrinas que se contienen en los documentos solemnes de la Silla Apostólica», querremos, al comenzar hoy nuestra vida periodística, declarar públicamente: Que profesamos la más fiel e inquebrantable adhesión á la sagrada persona del Vicario de Cristo, y la más absoluta sumisión á su divina autoridad de Maestro infalible; que aceptamos y creemos íntegramente, sin atenuaciones, salvedades, subterfugios ni distinguos de ninguna clase, no sólo las verdades y dogmas que se proponen en el Símbolo de los Apóstoles, sino también cuantas definiciones y decisiones se contienen en los Cánones de los Concilios Euménicos y cuantas enseñanzas y preceptos se exponen en las Encíclicas y demás documentos pontificios, y señaladamente en el Syllabus, terror de los liberales de toda especie; que rechazamos de todo corazón cuantos errores condena nuestra Santa Madre la Iglesia, y especialmente el liberalismo, que es la suma y compendio de todos ellos; que nos ponemos incondicionalmente á disposición de nuestro amadísimo Prelado, cuyas menores indicaciones acataremos con filial afecto y reverencia y procuraremos obedecer pronta y fielmente; y, en suma, que sometemos todas nuestras opiniones y doctrinas al magisterio y autoridad de la Iglesia, y de un modo particular al censor eclesiástico que nuestro Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo se ha dignado designarnos.

Y hecha esta profesión de fe, sólo

nos resta dirigir cortés saludo á la prensa católica en general y á los periódicos de la localidad, y encomendarnos á la benevolencia de nuestros católicos lectores.

LA REDACCION.

NOTA PATRIÓTICA

El triunfo de Lepanto

El origen de la Festividad y Procesión del Rosario es altamente patriótico y coincide con un hecho sobremarino glorioso en la historia militar de España.

El poder de los Turcos era en el siglo XVI de una pujanza temible. Con sus poderosas armadas, y no menos poderosos ejércitos de tierra, amenazaban invadir los Estados de Europa.

Con tal intención habían concentrado en aguas del Golfo de Lepanto poderosa escuadra, que combinada con fuerzas de tierra, había de dar el golpe mortal.

Un ilustre Pontífice, de la Orden de Predicadores, S. Pio V, que á la sazón gobernaba la Iglesia, inició la resistencia, exhortando á los Estados Católicos de Europa á oponerse á los Turcos. La República de Venecia, los Estados Pontificios y España, gobernada entonces por Felipe II, se unieron al Papa.

El 7 de Octubre de 1571, el Almirante Miguel de Cervantes se retiró de la ventana, y tornándose hacia su familiar, quien en pie, detrás y como mudo contemplaba el éxtasis del Papa, le dice: *Demos gracias al Señor por la brillante victoria que nuestra Armada acaba de obtener sobre la de los Turcos.*

Entonces no había telegrama, ni telegrafía sin hilos, pero Algieria, que corre más que los vientos y que el fluido eléctrico, había comunicado al Santo Pontífice la grata nueva de la victoria. La confirmación oficial llegó muchos días después por un correo que despachó D. Juan de Austria, triunfador Almirante de aquella jornada.

Las pérdidas de los musulmanes fueron inmensas: 25.000 hombres muertos y 500 prisioneros; 12.000 cautivos cristianos, que venían al remo de las naves turcas, recobraron la libertad.

De las 250 galeras que presentaron en línea de combate, sólo lograron escapar 40 de ellas. Allí pereció su general en jefe Ali Bajá, á manos de los soldados de la Capitana que mandaba el propio D. Juan de Austria.

Nuestro inmortal Miguel de Cervantes se halló en esa gran jornada, en la cual perdió un brazo. Con el que le quedó compuso el no menos inmortal Quijote.

Pues en conmemoración de ese gran hecho de armas instituyó S. Pio V la festividad y Procesión del Rosario, que tiene concedido el Gran Jubileo.

El Sumo Pontífice atribuyó esa victoria á las oraciones de los Cofrades del Rosario desplegadas por las calles de Roma en procesión de rogativa por el triunfo de los coligados.

ACTUALIDAD CIENTÍFICA

SOBRE LA PREPARACIÓN del "606,"

«Estoy curado?»—Sí, es creo curado; es creo tan curado, como científicamente puedo creerlo. Pero, cualquiera que sea vuestro suerte futura, cualquiera que sea el tras-torno de vuestra salud, recordad siempre vuestra antigua dolencia. Por nada del mundo, ocultéis al médico vuestros antecedentes específicos. Decidle una y diez veces que padecisteis la *averia*...

Quizá del conocimiento de tales antecedentes, dependa vuestra curación y aún vuestra vida.

Hé ahí el consejo que un hombre sano y prudente escribe como advertencia final en una de las páginas de su obra naravillosa.

Después de leer mucho de lo que se ha publicado sobre la incógnita preparación

de Ehrlich, deduzco que esta misma contestación de Fournier a sus averiados clientes...

No poseemos actualmente signo ni método de laboratorio que nos permita asegurar categóricamente que un averiado está definitivamente a cubierto de los ataques del espirochete pálido...

La reacción de Wassermann basada en la desviación del complemento dista mucho de ser específica y su valor merma considerablemente al ofrecer carácter negativo.

Desconocemos gran parte de la biología del microbio, sus formas defensivas y sus madrigueras inexpugnables en donde espera años y años la ocasión propicia a su desenvolvimiento y multiplicación.

Solamente la evolución clínica de la avariosis puede servir de criterio en este pugilato, arsénico mercurialista que parece vá a reproducir las luchas de antaño in pro y in contra de la bienhechora medicación hidrargírica.

No es lícito, por lo tanto, sabiendo lo que sabemos de la gran viruela como llaman los franceses al terrible azote de cuyo tratamiento me ocupé en estos renglones, dejar abandonados a una suerte ignorada a los que hoy nos sirven como piedra de toque de un remedio novísimo.

La avariosis es cruel en sus traiciones. Dueñe y adormece a sus víctimas; su despertar insólito interrumpe con vigilia inabarcables los ensueños de aquellos desgraciados.

No merezca el arsenobenzol las maldiciones de un engaño.

Digo esto, porque en esta clase de enfermedades, toda constancia es pequeña y toda prudencia es corta.

La parálisis general, infames acechan a los castigados por Venus. Y son enemigos implacables, que es preciso tener a raya con los certeros disparos de Lang y de Scaenzi.

Regables: Alt. Pick, can-

Embajador de Fournier cerca del sabio alemán, se hace eco de ellas, Wechselmann, cita casos en que a los dos meses y medio después de la primera inyección fué necesario hacer una segunda.

Este mismo autor menciona seis casos en los cuales un primer tratamiento durante el período de induración inicial no impidió el trote de manifestaciones secundarias.

En la clínica de Lesser pudieron ver los que seguían sus trabajos, organismos rebeldes de nuevo método y Ehrlich mismo relató a Emery fracasos múltiples del específico de su invención.

Por eso ya se discute la oportunidad de un tratamiento mixto hidrargípico y arsenical.

Ehrlich le aconseja, Wechselmann lo juzga útil, Gennerich lo cree necesario. ¿Es peligroso el empleo del arsenobenzol?

Bohac y Sobotka, han observado fenómenos alarmantes de intoxicación. Inversen escribe algunos ensayos desgraciados, Hallopean cuenta hasta dos casos de ceguera.

Pero ¿qué medicación no cuenta en su historia algún descuido funesto.

Ehrlich y sus colaboradores clínicos en esta obra de redención, Herxheimer, Naisser, Lesser, Tomaszewski, Blaschko Sachs etc. se esfuerzan en perfeccionar el método y determinar sus indicaciones para evitar sorpresas dolorosas.

Resumiendo; creo que no se ha realizado todavía la sublime aspiración del sabio maestro: «therapia sterilisans magna» pero que en esta vía ha dado un salto gigantesco.

En tanto no llega a la meta de su admirable viaje sigan los dos caminos convergentes: el viejo y el novísimo sin olvidar los atajos que nos señalaron Julien con el aceite gris y Hallopean con uno de los antecesoros del 606, la hecmina de Mouneyrat.

Lugo, Septiembre de 1910. G. ALONSO HORTAS

Conferencia de Fray Mariscal

De verdaderamente notable puede calificarse la conferencia que este benemérito religioso dió ayer en los claustros de la Catedral al numeroso auditorio que con interés creciente le escuchaba.

Fuó presidida por nuestro bondadosísimo Prelado a cuyos lados se sentaban algunos señores capitanes varios de los individuos que componen la Junta de Acción Católica Social de este pueblo, y de distinguidas personalidades del mismo.

Con la facilidad de palabra que le distingue, nos habló de los progresos de la China en los varios órdenes de la vida; de sus grandes arsenales, de la perfección de sus

armamentos; de como la industria, aunque un poco lenta en su desarrollo, no obstante, con la tenacidad del chino llegaría a ser floreciente; y sobre todo, de la mísera condición de la mujer nacida en las sombras de la gentilidad; y de los grandes sacrificios de los misioneros que abandonando su patria y su familia surcan los mares, para en aquellas inhospitalarias tierras ganar almas para Cristo que murió generosamente por todas.

Fuó una conferencia que al igual de las otras que pronunció, ha sido escuchada con religioso silencio por un distinguido y numeroso auditorio que supo premiar su meritisima labor con una prolongada salva de aplausos.

Nuestra más cordial enhorabuena al ilustre religioso, y Dios premie los sacrificios y el celo con que procura la salvación de las almas.

La procesión de ayer

Hermosa manifestación de la fe y piedad del pueblo de Lugo y parroquias circuecinas, fué ayer la grandiosa procesión del santo Rosario que recorrió el itinerario anunciado. A las cinco y media en punto salían por la puerta lateral de la Basílica nutridas filas de fieles de todas las clases sociales, entre las que aparecían los estandartes de todas las Cofradías y Asociaciones religiosas, cruces y ciriales de todas las parroquias limítrofes, y por último la imagen de la Santísima Virgen del Rosario conducida por cuatro seminaristas vestidos de sobrepeliz. En las filas formaban gran número de socios de la Juventud Antoniana, todos los alumnos externos e internos del Seminario, Profesores y Superiores del mismo, Comunidad de PP. Franciscanos, Párrocos y Coadjutores de la ciudad, clero asignado a las parroquias, Cabildo Catedral presidido por nuestro amadísimo Sr. Obispo, de capa magna.

Cerrando la comitiva una inmensa muchedumbre de personas, entre las que hemos visto muchas damas distinguidas de nuestra ciudad. En todas las calles del tránsito agolpábase gran multitud de personas para presenciar la procesión y oír el canto del santo Rosario que ejecutó, costumbre, la Capilla de la S. I. Catedral dirigida por el Sr. Maestro.

La plaza del Campo y después de en la Basílica se cantó por la capilla aristas internos un valiente y hermoso a la Santísima Virgen, que terminó el santo Rosario al pío el Rvdo. Prelado y rectoría de Lepanto en un extenso y magnífico, lleno del más fervor, nos hizo ver el porqué de este día, el de nuestra patria y pacífica pero grandiosa historia de los acontecimientos de nuestra Patria en los dos últimos años de un modo conciso y breve pero admirable y con un completo dominio de la materia y un criterio inspirado en el amor de nuestra querida España, terminando con una súplica, firmísima a Jesucristo Sacramentado, Rey de nuestras almas y Rey de nuestro pueblo, en el que tiene su Trono secular. Con la Salve popular cantada y la bendición de nuestro celosísimo Pastor terminó esta manifestación de la religiosidad de la ciudad del Sacramento.

Artística.—D. Alvaro Casais Santaló, don Manuel Suárez y Rodríguez. Lengua latina segundo curso.—D. Angel González Rosón y Losada, D. Antonio Macía Valado, D. José Montero Losada, D. Victor Olano Silva, D. Ramón Olano Silva y don Fernando Domínguez Fernández.

Lengua francesa, primer curso.—D. Daniel García Vázquez, D. Victor Olano Silva, D. Francisco Vázquez Graña, D. Severino Lois Piñero. Historia de España.—D. Francisco Vázquez Graña.

Geometría.—D. Ramón Olano Silva, don Victor Olano Silva, D. José Montero Losada, D. Francisco Vázquez Graña y D. Ricardo López Pardo. Precipua literaria y composición.—D. Pedro Basanta del Río y D. Juan Pérez López.

Historia Universal.—D. Esteban Cuevas Montalvo, D. Evaristo Cuenca González, don José Benito Pardo y Pardo. Álgebra y Trigonometría.—D. Domingo Jula Gallego, D. Pedro Basanta del Río, don Evaristo Cuenca González y D. José Benito Pardo y Pardo.

Dibujo, primer curso.—D. Esteban Cuevas Montalvo. Psicología y Lógica.—D. Cesáreo Pardo Esperanza y D. Leonardo Mármo Fernández. Elementos de Historia General y Literaria.—D. Jesús Carracedo Fernández, D. Cesáreo Pardo Esperanza y D. Leonardo Mármo Fernández.

Física.—D. Jesús Carracedo Fernández, D. Cesáreo Pardo Esperanza, D. Leonardo Mármo Fernández, D. Ramón Suárez Sánchez, D. Pascual García Ferreiro. Dibujo, segundo curso.—D. Emilio Serrano García.

Ética y Rudimentos de Derecho.—D. José Casais Santaló, D. Manuel Vence y Vence, D. Adolfo Nieto Vizcaya, D. Atlano Vidal y Adán, D. Ramón Salgado Toimil. Historia Natural.—D. Ramón Astray y Astray.

Agricultura y Técnica Agrícola e Industrial.—D. José Casais Santaló y D. Atlano Vidal y Adán. Química General.—D. Iván Pedrosa y Soler, D. Evaristo García Fernández, D. Adolfo Nieto Vizcaya, D. José Casais Santaló, don Atlano Vidal y Adán, D. Luciano Regueiro Pumpido, D. Andrés García Ferreiro, y don Héctor Pazos Alvarellos.

Premio extraordinario del Título de Maestro elemental D. Manuel González López. Sobresaliente en el examen de ingreso con derecho a matrícula de honor D. Alfredo Rodríguez Labejo.

En Nápoles reina inmenso pánico con motivo del desarrollo que vá tomando el cólera. Familias enteras emigran a los pueblos vecinos, huyendo de la terrible epidemia.

Se censura al gobierno por la falta de previsión al conducir los cadáveres al cementerio.

Véanse nuestras del gran sentido práctico de los ingleses y de lo bien que practican el conocido aforismo comercial Anuncia y venderás.

otorgándose para la construcción de los tres grupos escolares que reclaman el servicio de esta ciudad una subvención proporcionada a la que se otorgó a los dos grupos establecidos en Monfe.

Habla, por último, de las variaciones ocurridas en el personal docente del Instituto durante el pasado curso académico, y de los frutos obtenidos en la enseñanza, y termina dedicando elocuente apóyose a los estudiantes, en general, y muy especialmente a los que merecieron honrosos lauros por su aplicación y brillante comportamiento, exhortándoles a perseverar en la práctica de tan loables meritorias virtudes.

Terminado el discurso del Sr. Director, que el público prefiere con nutrida salva de aplausos, el Sr. Secretario dió lectura a la Memoria reglamentaria concerniente al resultado de los exámenes verificados en este Instituto durante el curso de 1909 a 1910. Después se hizo el reparto de premios a los alumnos que obtuvieron en dicho curso la nota de Sobresaliente con derecho a matrícula de honor, y el Sr. Director puso remate a la solemne ceremonia declarando, en nombre de S. M. el Rey, abierto el curso académico de 1910 a 1911.

El acto fué amenizado por la banda municipal. Lista de los alumnos de enseñanza oficial y no oficial colegiada y no colegiada de este Instituto General y Técnico, que en los exámenes ordinarios y extraordinarios del curso actual de 1909-1910 han obtenido la calificación de sobresaliente con derecho a matrícula de honor.

Lengua castellana.—D. Santiago Basanta Silva. Geografía general y de Europa.—D. Santiago Basanta Silva. Nociones de Aritmética y Geometría.—Don Santiago Basanta Silva, D. Antonio Carracedo Fernández, D. José Cribeiro González, don Antonio Fontán Castro, D. Félix Lameta y Carcea y D. Juan Bautista Varela Fernández.

Lengua latina, primer curso.—D. Gonzalo Pérez Casanova, D. Ramón Soanoza Figueroa, D. Antonio Maseda Bouso, D. Fernando Domínguez Fernández. Geografía especial de España.—D. Alejo Madarro López y D. Gonzalo Pérez Casanova.

Artística.—D. Alvaro Casais Santaló, don Manuel Suárez y Rodríguez. Lengua latina segundo curso.—D. Angel González Rosón y Losada, D. Antonio Macía Valado, D. José Montero Losada, D. Victor Olano Silva, D. Ramón Olano Silva y don Fernando Domínguez Fernández.

Lengua francesa, primer curso.—D. Daniel García Vázquez, D. Victor Olano Silva, D. Francisco Vázquez Graña, D. Severino Lois Piñero. Historia de España.—D. Francisco Vázquez Graña.

Geometría.—D. Ramón Olano Silva, don Victor Olano Silva, D. José Montero Losada, D. Francisco Vázquez Graña y D. Ricardo López Pardo. Precipua literaria y composición.—D. Pedro Basanta del Río y D. Juan Pérez López.

Historia Universal.—D. Esteban Cuevas Montalvo, D. Evaristo Cuenca González, don José Benito Pardo y Pardo. Álgebra y Trigonometría.—D. Domingo Jula Gallego, D. Pedro Basanta del Río, don Evaristo Cuenca González y D. José Benito Pardo y Pardo.

Dibujo, primer curso.—D. Esteban Cuevas Montalvo. Psicología y Lógica.—D. Cesáreo Pardo Esperanza y D. Leonardo Mármo Fernández. Elementos de Historia General y Literaria.—D. Jesús Carracedo Fernández, D. Cesáreo Pardo Esperanza y D. Leonardo Mármo Fernández.

Física.—D. Jesús Carracedo Fernández, D. Cesáreo Pardo Esperanza, D. Leonardo Mármo Fernández, D. Ramón Suárez Sánchez, D. Pascual García Ferreiro. Dibujo, segundo curso.—D. Emilio Serrano García.

Ética y Rudimentos de Derecho.—D. José Casais Santaló, D. Manuel Vence y Vence, D. Adolfo Nieto Vizcaya, D. Atlano Vidal y Adán, D. Ramón Salgado Toimil. Historia Natural.—D. Ramón Astray y Astray.

Agricultura y Técnica Agrícola e Industrial.—D. José Casais Santaló y D. Atlano Vidal y Adán. Química General.—D. Iván Pedrosa y Soler, D. Evaristo García Fernández, D. Adolfo Nieto Vizcaya, D. José Casais Santaló, don Atlano Vidal y Adán, D. Luciano Regueiro Pumpido, D. Andrés García Ferreiro, y don Héctor Pazos Alvarellos.

Premio extraordinario del Título de Maestro elemental D. Manuel González López. Sobresaliente en el examen de ingreso con derecho a matrícula de honor D. Alfredo Rodríguez Labejo.

En Nápoles reina inmenso pánico con motivo del desarrollo que vá tomando el cólera. Familias enteras emigran a los pueblos vecinos, huyendo de la terrible epidemia.

Se censura al gobierno por la falta de previsión al conducir los cadáveres al cementerio.

Véanse nuestras del gran sentido práctico de los ingleses y de lo bien que practican el conocido aforismo comercial Anuncia y venderás.

En un año, diez periódicos de Londres naron por la publicación de anuncios la famosa cantidad de dos millones de libras en libras, ó sean cincuenta millones de pesetas.

Se sabe también que sólo dos fabricas de jabón gastan cada año cinco millones y medias mil pesetas en el reclamo de sus productos, tan conocidos ya en todo el mundo gracias al anuncio, que difícilmente los otros que les hagan competencia.

Regionales: Orense. Ha quedado terminada la huelga plantada por los ebauistas de Orense. Los patronos accedieron a las pretensas de aquellos implantando la jornada de 8 horas.

Pontevedra. Se ha constituido en Vigo una agencia del servicio de viajeros y equipajes, con título de La Americana, dirigida por el ca. José González. La nueva agencia cuenta con número personal, buen ganado y material excelente.

Han contraído matrimonio en la capilla balneario de Mondariz D. Vicente Ra Calderón, con la Srta. Isidora Peinado de D. Ramón Peinado. El marqués de Riestra, padre del novio su distinguida familia, asistieron a la nupcia.

El trousseau de la novia, es un denso de riqueza y buen gusto. Los desposados salieron para París a bordo. La Cámara de comercio de Vigo se dió al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento para que se efectúe la intervención de la Compañía del Norte para evitar la ardua supresión de uno de los tres trenes existentes actualmente y el servicio de coches-camas.

Provinciales. Leemos en nuestro colega Mondariz. La Junta del Casino, continúa en su empeño de organizar algún festejo a las próximas Fiestas de San Lucas. Bien está esa aptitud y de desear que no desmaye en ella, pero se nos ocurre va siendo muy tarde para arbitrar recursos.

Un medio habría de organizar con 15 días que faltan un programa que si bi modesto resultase lucido y atractivo. Parece ser que este año no hay Concurso de ganados; y decimoslo porque no lo se han solicitado subvenciones de Fomento de la Diputación, sino que ningún anuncio se ha hecho de ese útil festejo.

Pues bien; ¿no podría el Ayuntamiento dedicar a festejos, la cantidad que venía dedicando a dicho Concurso? Con esa base, con el auxilio del Comercio que es a quien en último término sonje utilidad las fiestas y con ligero auxilio de pueblo —ya muy agobiado por toda clase de gabelas— se podría abordar la organización de los deseados festejos.

La Sociedad de Híjnos de San Miguel de Reinante, residentes en la Isla de Cuba, han acordado aceptar el presupuesto del maestro de obras D. Plácido González y construir el edificio proyectado para Centro Social de enseñanza, que será emplazado en céntrico sitio de dicho San Miguel.

PROGRAMA de los festejos que en honor de S. Froilán se celebrarán desde el 4 al 8 de Octubre. PARA MAÑANA Martes 4.—A las doce de la mañana disparo de bombas. La banda municipal y Os cuarenta recorrerán las calles. A las cuatro de la tarde Solemnes vísperas en la Santa Iglesia Catedral Basílica. A las siete Concurso de escapatates. De nueve a once iluminaciones eléctricas en la Alameda y los Cantones. Durante la velada se quemarán vistosos fuegos a cargo de la acreditada casa de Palencia, Hijos de Alonso.

Información local. Rogamos a nuestros lectores se dignen dispensar el retraso con que sale el presente número, y acaso alguno más, debido a las modificaciones que se han introducido a última hora en los talleres donde hace la tirada del periódico y que acaban de trasladarse al nuevo local en la calle Las Nôreas, 4.

En el Real Monasterio de Religiosas Bernardas Cistercienses de Ferreira de Pantón (Monforte) se halla vacante la plaza de Organista. Las jóvenes que se sientan llamadas por Dios a la vida del Claustro, y posean suficiente instrucción en la música para tocar en armonium u órgano, serán admitidas sin dote, solicitándolo oportunamente de la Reverenda M. Abadesa de dicha Comunidad.

Hoy se celebrará en el Seminario Conciliar la apertura del curso de 1910 a 1911, acto que este año revestirá la mayor solemnidad posible y que presidirá nuestro Ilmo. y Reverendísimo Sr. Obispo. A las diez habrá misa solemne en la Capilla del establecimiento y después se celebrará el acto de apertura en el salón de actos, en el que pres-

tarán juramento en manos del Reverendísimo Sr. Obispo, todos los profesores. Del discurso de apertura está encargado el docto canónigo de nuestra S. I. C. B., D. Ramón Sindín Barreiro, director espiritual de dicho Centro docente.

Se halla abierta en la Secretaría de la Escuela de Artes y Oficios la matrícula de las asignaturas que en la misma se cursan para el actual de 1910 a 1911, verificándose la inscripción de matrícula todos los días hábiles, de siete a ocho de la noche.

A juzgar por los preparativos, las fiestas que comienzan mañana, no dejarán que desear teniendo en cuenta los escasos recursos con que cuenta la Comisión y la apatía e indiferentismo de quienes más directamente les interesa la celebración de estas fiestas que dan animación y vida al pueblo.

Las iluminaciones serán bonitas; los acreditados pirotécnicos de Palencia se proponen agrandar una vez más al público lucense; la procesión será solemnisima, pues así lo prometió el Ilmo. Sr. Obispo a la comisión; los concursos de balcones y escapatates serán dos números atractivos y variis son las personas que trabajan con entusiasmo para conseguir los codiciados premios; las ascensiones del escala-torres serán interesantes y en fin el número más saliente será la fiesta de la literatura gallega, festival que despierta gran interés.

Nja, que aunque tarde se hizo un programa, se cumplirá y nos divertiremos. Esto prueba que se hace mucho cuando se quiere aunque poco se pueda.

Impuesto ya el presente número, os envia el Presidente de la Junta Católica de Lugo el siguiente telegrama que ha recibido de la de Vizcaya: La católica vizcaya saluda efusivamente a todos esos ilustres católicos, comunicándole Padre Santo bendice especialmente todos los actos de este gran día. Empeñamos para cen todos católicos no dejar esta campaña, hasta derribar gobierno perseguidor. Autoridad militar, nos ha prohibido, rehago Bilbao por proceso que se nos está sigiendo.—Presidente

En tiempo ni lugar hoy para otra cosa, LA VOZ DE LA VERDAD, en un momento propio y en el de los elementos católicos antiliberales, a quienes se le felicita cordialmente a la heroica y nobilísima Junta Católica de Vizcaya, cuyos sublimes impulsos, a manera de poderosa corriente eléctrica, han sacudido las fibras de la nación y además de adherse con el mayor entusiasmo a todos los acuerdos, se ofrece incondicionalmente a ella para secundarlos e la medida de sus escasas fuerzas recursos.

Ha sido destinado a la comandancia de la Guardia civil de esta capital el teniente coronel D. Graciano Aguil.

La policía de esta capital davo ayer a Andrés Alvarez Ferrerastural de Zamora y su mujer Sibna Soriano de Zaragoza por dejarse simpatizar con lo ajeno, habiéndose ocupado a la Simona un volver cargado con cinco cartuchos. Ingresaron en la cárcel para sufrir quince días de arresto, en equivalencia de la multa que les puso el Sr. Gobernador.

Continúa la policía prestar buenos servicios y en estos días le falta que hacer pues son ya los rateros que se acercan por el con motivo de las próximas ferias. Ayer fueron detenidos de próximos llamados Manuel Romárcar y Antonio Arias (a) El Carbo, este es pájaro de cuenta y estuvo varias veces procesado por hurto. Por quince días quedán a la sombra para que descans de las fatigas del viaje.

Los que viajan. Llegaron.—De Madrid, la Srta. Felicidad Santamaría y D. José López, filán de la Cárcel del partido. De Ferrol, D. José Pérez, Jefe de arrendataria de consumos y D. Manuel Pumaros. Salieron.—Para Valladolid José Lomas Díaz, alumno de la Facultad de Medicina.

Noticias. Extranjero. Verificadas en la república del Uruguay las elecciones para presidente y vicepresidente de la misma, resultaron elegidos D. Manuel Gondra y D. Juan Gaona, respectivamente.

Se ha firmado el convenio turco-alemáno, que contiene las siguientes cláusulas: Turquia se compromete a mantener el «status quo» en los Dardanelos y a prestar el concurso de su ejército a Rumania si ésta fuere atacada. Rumania se obliga a combatir contra Bulgaria si esta nación ataca a Turquia.

Tales noticias han producido sensación en los círculos diplomáticos. En Nápoles reina inmenso pánico con motivo del desarrollo que vá tomando el cólera. Familias enteras emigran a los pueblos vecinos, huyendo de la terrible epidemia.

Se censura al gobierno por la falta de previsión al conducir los cadáveres al cementerio. Véanse nuestras del gran sentido práctico de los ingleses y de lo bien que practican el conocido aforismo comercial Anuncia y venderás.

En un año, diez periódicos de Londres naron por la publicación de anuncios la famosa cantidad de dos millones de libras en libras, ó sean cincuenta millones de pesetas.

Se sabe también que sólo dos fabricas de jabón gastan cada año cinco millones y medias mil pesetas en el reclamo de sus productos, tan conocidos ya en todo el mundo gracias al anuncio, que difícilmente los otros que les hagan competencia.

Regionales: Orense. Ha quedado terminada la huelga plantada por los ebauistas de Orense. Los patronos accedieron a las pretensas de aquellos implantando la jornada de 8 horas.

Pontevedra. Se ha constituido en Vigo una agencia del servicio de viajeros y equipajes, con título de La Americana, dirigida por el ca. José González. La nueva agencia cuenta con número personal, buen ganado y material excelente.

Han contraído matrimonio en la capilla balneario de Mondariz D. Vicente Ra Calderón, con la Srta. Isidora Peinado de D. Ramón Peinado. El marqués de Riestra, padre del novio su distinguida familia, asistieron a la nupcia.

El trousseau de la novia, es un denso de riqueza y buen gusto. Los desposados salieron para París a bordo. La Cámara de comercio de Vigo se dió al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento para que se efectúe la intervención de la Compañía del Norte para evitar la ardua supresión de uno de los tres trenes existentes actualmente y el servicio de coches-camas.

Provinciales. Leemos en nuestro colega Mondariz. La Junta del Casino, continúa en su empeño de organizar algún festejo a las próximas Fiestas de San Lucas. Bien está esa aptitud y de desear que no desmaye en ella, pero se nos ocurre va siendo muy tarde para arbitrar recursos.

Un medio habría de organizar con 15 días que faltan un programa que si bi modesto resultase lucido y atractivo. Parece ser que este año no hay Concurso de ganados; y decimoslo porque no lo se han solicitado subvenciones de Fomento de la Diputación, sino que ningún anuncio se ha hecho de ese útil festejo.

Pues bien; ¿no podría el Ayuntamiento dedicar a festejos, la cantidad que venía dedicando a dicho Concurso? Con esa base, con el auxilio del Comercio que es a quien en último término sonje utilidad las fiestas y con ligero auxilio de pueblo —ya muy agobiado por toda clase de gabelas— se podría abordar la organización de los deseados festejos.

La Sociedad de Híjnos de San Miguel de Reinante, residentes en la Isla de Cuba, han acordado aceptar el presupuesto del maestro de obras D. Plácido González y construir el edificio proyectado para Centro Social de enseñanza, que será emplazado en céntrico sitio de dicho San Miguel.

PROGRAMA de los festejos que en honor de S. Froilán se celebrarán desde el 4 al 8 de Octubre. PARA MAÑANA Martes 4.—A las doce de la mañana disparo de bombas. La banda municipal y Os cuarenta recorrerán las calles. A las cuatro de la tarde Solemnes vísperas en la Santa Iglesia Catedral Basílica. A las siete Concurso de escapatates. De nueve a once iluminaciones eléctricas en la Alameda y los Cantones. Durante la velada se quemarán vistosos fuegos a cargo de la acreditada casa de Palencia, Hijos de Alonso.

Información local. Rogamos a nuestros lectores se dignen dispensar el retraso con que sale el presente número, y acaso alguno más, debido a las modificaciones que se han introducido a última hora en los talleres donde hace la tirada del periódico y que acaban de trasladarse al nuevo local en la calle Las Nôreas, 4.

En el Real Monasterio de Religiosas Bernardas Cistercienses de Ferreira de Pantón (Monforte) se halla vacante la plaza de Organista. Las jóvenes que se sientan llamadas por Dios a la vida del Claustro, y posean suficiente instrucción en la música para tocar en armonium u órgano, serán admitidas sin dote, solicitándolo oportunamente de la Reverenda M. Abadesa de dicha Comunidad.

Hoy se celebrará en el Seminario Conciliar la apertura del curso de 1910 a 1911, acto que este año revestirá la mayor solemnidad posible y que presidirá nuestro Ilmo. y Reverendísimo Sr. Obispo. A las diez habrá misa solemne en la Capilla del establecimiento y después se celebrará el acto de apertura en el salón de actos, en el que pres-

